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A Nuestro Dios Adoremos 

Vengamos al trono de la gracia 

¡Adoremos! Hermanos, ¡Adoremos!, 

Al único que merece la alabanza 

Al Rey de reyes, Señor de los cielos. 

 

Pongamos en sus manos nuestras luchas, 

Y cantemos con gozo al Dios que amamos 

Recordemos que es El quien nos escucha 

Y el que en su bondad, 

Nos tiene protegidos en sus manos 

 

¡A nuestro Dios adoremos! 

Que para eso venimos a su templo, 

Y en recogimiento santo 

Alabemos, con corazón puro y sincero 

Y ¡Adoremos al Señor con nuestro canto! 

 

 
 



HONESTIDAD COMPASIVA 
1 Samuel 1:12-18 

 
1. Honestidad que padece. 1 Samuel 1:12, “Mientras ella oraba largamente delante 
de Jehová, Elí estaba observando la boca de ella.” Siempre nos preguntamos porque 
Dios nos pone en situaciones tan complejas de resolver y nos hace pasar en otras 
tantas que están fueran de nuestras manos. Y al existir esas cuestiones es normal 
que escuchemos todo tipo de consejos y uno de los más comunes es: “preocúpate y 
ocúpate de las cosas que puedas solucionar, las que están dentro de nuestras 
posibilidades, las demás déjaselas a Dios.” Pero qué ocurre cuando el problema 
verdaderamente está dentro de nosotros, cuando lo que nos aflige está en nosotros. 
Esto ocurría con Ana, la razón de su tristeza era el ser estéril, algo que para toda 
mujer es difícil y que en los tiempos de Ana era aún mucho más complicado ante la 
sociedad y la propia familia. Ana no solo tenía que vivir un matrimonio en poligamia, 
v 2, es cierto su esposo la amaba, v 5, pero eso mismo provocaba las burlas de su 
esterilidad por parte de la mujer con la que compartía a su esposo, vv 6-7. Así que 
una vez más Dios nos habla a través de la compleja vida de una mujer, y nos dice 
que ante las más íntimas adversidades solo queda presentarse ante Dios con plena 
honestidad y esperanza.           
 
2. Honestidad que no habla. 1 Samuel 1:13, “Pero Ana hablaba en su corazón, y 
solamente se movían sus labios, y su voz no se oía; y Elí la tuvo por ebria.” Es normal 
que ante nuestros problemas más íntimos decidamos ser muy discretos. No es fácil 
compartir nuestras vidas y menos cuando estas incluyen escenarios que causaran 
comentarios, los cuales muy posiblemente nos van a terminar lastimando, y esto 
causa que optemos por guardar nuestros problemas en nuestros corazones. Por eso 
vemos que Ana habla desde ahí, desde la honestidad de su corazón, y se sincera 
ante el único que no hace comentarios hirientes, al único que no se burla de nuestros 
problemas más íntimos, al único que escucha, aunque solo movamos nuestros labios 
y no emitamos ninguna palabra. Por ello los que pertenecen a la iglesia de Cristo 
están para reflejar a Dios, y como iglesia vamos a escuchar a muchos hermanos 
confiando sus secretos más íntimos, y lo que nos corresponde es tener la misma 
respuesta que Dios.            
 

3. Honestidad que debe consolar. 1 Sam 1:14, “Entonces le dijo Elí: ¿Hasta cuándo 
estarás ebria? Digiere tu vino.” Elí era un sacerdote, él era el contacto entre Dios y el 
pueblo, y viceversa, estaba para ser el mediador en la adoración, sacrificios, ofrendas, 
las cuales eran para reconciliar al hombre con Dios, ya que cuando Dios aceptaba el 
sacrificio, también aceptaba la súplica de aquel en cuyo favor se lo ofrecía. Además 
de ministrar los ritos sagrados, un sacerdote era considerado maestro religioso del 
pueblo, Lev 10:11, por lo tanto, el comentario de Elí era extraño para un sacerdote. 
Sabemos que Dios conoce nuestro interior, y que el hombre solo ve lo exterior, Dios 
escucha lo que habla nuestro corazón, el hombre escucha lo que los labios dicen, 



Dios es misericordioso ante la sincera y silenciosa adoración, el hombre es 
misericordioso solo si puede ver o escuchar la adoración. Y ese es el punto para 
nosotros, quizá no seamos capaces de escuchar lo más íntimo, quizá solo podemos 
ver lo exterior, pero eso debe ser más que suficiente para traer consolación y 
reconciliación, para traer esperanza en esos momentos en los que el cuerpo está tan 
cansado que solo el corazón es capaz de adorar en silencio a Dios.             
 

4. Honestidad que adora. 1 Samuel 1:15, “Y Ana le respondió diciendo: No, señor 
mío; yo soy una mujer atribulada de espíritu; no he bebido vino ni sidra, sino que he 
derramado mi alma delante de Jehová.” Ana responde al prejuicio de Elí con 
reverencia y mansedumbre, se digna a dar una explicación ante la errónea conclusión 
del sacerdote, cualquier otro pudiera responder de manera agresiva u ofendida, hay 
quien pudiera responder con una acusación que defienda su acción y le haga ver al 
otro que él también está mal, porque ante la señalización la respuesta más común es 
la de echar en cara los errores que conocemos de los demás. Pero cuando en verdad 
hemos “derramado” nuestra alma ante Dios solo debe quedar en nuestro ser el ánimo 
para adorar a Dios con obediencia como evidencia de nuestra honesta entrega; y no 
con peleas sin sentido, o discusiones vanas, o vicios innecesarios, sin alardes, pero 
con un corazón contrito y humillado, Sal 51:17.             
 

5. Honestidad que responde. 1 Samuel 1:16, “No tengas a tu sierva por una mujer 
impía; porque por la magnitud de mis congojas y de mi aflicción he hablado hasta 
ahora.” Ana le dice al sacerdote Elí: “reconoce mi petición, ve mi estado, mira un poco 
más, escucha un poco más; tu eres sacerdote y debes reconocer cuando alguien llega 
afligido y acongojado. Si he sido honesta con Dios puedo ser honesta ahora contigo, 
y mi dolor es realmente grande, por ello he adorado como he adorado. No podría yo 
presentarme en el templo diciendo que mi dolor es mucho estando en un estado que 
no agrada a Dios y que complace a mi carne, es decir, un dolor y un daño que yo 
mismo me provoco. Eso no sería honesto, buscar jugar el papel de la víctima por un 
problema que yo mismo me cause y que claramente pude evitar. Es muy distinto a 
padecer por un problema interno, biológico en este caso, como el que Ana padecía. 
Todos los cristianos estamos llamados a ser sacerdotes y como tales, debemos 
interceder por los demás, debemos contribuir a que las súplicas sean presentadas 
ante Dios y no solo eso, tenemos la responsabilidad de orar para que esas súplicas 
sean escuchadas con agrado por Él. Jn 16:24.      
 
6. Honestidad que trae paz. 1 Samuel 1:17, “Elí respondió y dijo: Ve en paz, y el 
Dios de Israel te otorgue la petición que le has hecho.” Es muy probable que Dios 
haya hecho reaccionar a Elí mediante las palabras de Ana, y éste avergonzado por 
su inapropiada señalización solo le queda recapacitar para detener su 
desconsiderada declaración. Ahora Elí es el que debe hablar desde el corazón, ahora 
Elí debe recapacitar y usar sus labios para adorar a Dios al traer consuelo a Ana, las 
palabras de Elí ahora deben corresponder a su cargo de sacerdote del único Dios 



Altísimo, y eso consiste en dejar de lado al hombre y exaltar el nombre de Dios.  
Pareciera que Elí le ha dicho a Ana: “No hagas caso de mis torpes palabras, no hagas 
caso de las burlas, no hagas caso de tu problema, que nada de lo que te ocurra quite 
de tu corazón tu esperanza, porque esa es la que ha hecho que ores con tanta fe, eso 
es lo que ha hecho que adores compasivamente ante un dolor de tal magnitud, eso 
es lo que hará que regreses a casa en la paz que debe gobernar al corazón, Col 3:15; 
ahora mi anhelo es el mismo que el tuyo: anhelo que el Dios justo y fiel responda a la 
oración que has hecho desde lo más íntimo de tu aflicción, desde el dolor de la burla 
familiar, desde el dolor del señalamiento social, desde el dolor del prejuicio religioso.         
 

7. Honestidad que cambia. 1 Samuel 1:18, “Y ella dijo: Halle tu sierva gracia delante 
de tus ojos. Y se fue la mujer por su camino, y comió, y no estuvo más triste.” Ana 
pudo dejar la tristeza, tuvo apetito de nuevo y regresó a su hogar, la vida de Ana nos 
dice que no hace falta que las circunstancias cambien en ese preciso momento para 
tener paz, lo indispensable es “derramar” nuestra vida en adoración a Dios para que 
nuestro corazón se llene de paz y nuestro rostro refleje la hermosura de las obras del 
Señor. Debido a su magna pena, Ana, pudo entregarse a Dios de la única manera en 
que alguien puede entregarse, de la única manera que Dios no rechaza, con un 
espíritu contrito y humillado, Sal 51:17. Así debemos “derramarnos” todos, 
honestamente ante el Señor y salir de la iglesia e ir a casa, con esperanza, habiendo 
alimentado nuestro espíritu con la Escritura y con el rostro hermoseado, Prov 15:13. 
Amén.  
 

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 
Pastor Francisco Hernández Rosas – CDMX – marzo, 19,2023. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Ley de Dios, una invitación a pensar en el prójimo 
Santiago 2:9-13 

En domingos pasados hablamos sobre el prejuicio y muy brevemente sobre el 
favoritismo de parte de algunos creyentes sobre los acaudalados y el mal trato hacia 
los pobres. Esto puesto en la balanza de Dios para medir la conducta, resulta ser 
réprobo. Definitivamente el Señor no lo ve bien. Estudiemos ahora, a partir del verso 
9 y hasta el 13, cuyo tema es sobre la Ley y su importancia perfecta. Sobre todo, este 
adjetivo de “perfecta”.  

1. LA LEY DE DIOS REBASA CUALQUIER MARCO NORMATIVO 

2:9 pero si hacéis acepción de personas, cometéis pecado, y quedáis convictos por la ley como 
transgresores. 

¿Para qué sirven las leyes? Decía el encabezado de un artículo de la BBC. Las leyes establecen deberes y derechos 
a todos los ciudadanos por igual, para que la convivencia social sea posible. Ante la ley, todos los ciudadanos y 
ciudadanas son iguales, es decir que tienen las mismas obligaciones, las mismas responsabilidades y los mismos 
derechos. Las leyes organizan las actividades y regulan el comportamiento de las personas, y las situaciones por 
las que atraviesan. También determinan el funcionamiento de instituciones como las escuelas, los hospitales, el 
registro civil, los poderes del Estado y los organismos de gobierno. Ninguna sociedad puede vivir sin leyes. Los 
seres humanos somos libres para actuar, pensar y decidir. Tenemos deseos, queremos hacer cosas, tenemos 
ambiciones y conocemos nuestras conveniencias. Pero ningún ser humano vive completamente solo y aislado, 
todos dependemos de otras personas. Vivimos en sociedad y debemos interactuar con otras personas. Las leyes 
ponen límites entre la libertad que cada persona tiene para actuar como más le guste y la libertad de los demás. 
Fuente BBC, sitio WEB. 
Basándonos en este artículo de la BBC, concluimos que las leyes son necesarias e 
indispensables para la convivencia. La mayoría estaremos de acuerdo con ello.  
Planteemos algunos aspectos para determinar la relevancia de la Ley de Dios, basada 
en Éxodo 19:  
¿El decálogo es la ley más antigua? No, hay registros históricos que indican que 
el…  

Código de Hammurabi es uno de los conjuntos de leyes más antiguos que se 
han encontrado en la antigua Mesopotamia. Fue escrito en 1750.  
La Biblia dice que el éxodo se produjo 480 años antes de la fundación del 
templo de Salomón en Jerusalén, lo que supondría situar la emigración en 
torno a 1450 a.C. (1 Reyes 6:1  
Sin embargo, el tiempo no importa en este caso, porque desde antes, 

prevalecía el mandado de Dios para el hombre: obedecer a su Creador. Ahora, 
vayamos más allá del tiempo, a lo importante y todo el contexto que rodea el tema de 
la Ley de Dios, en Éxodo 19, para entender el contexto histórico, antropológico y 
teológico.  
a) Nos ubica en el tiempo (3 meses después de la salida de Egipto). [Verso 1]. 

b) Dios llamó a Moisés para darle instrucciones. [Ver. 3]. 



c) Hace énfasis en su poder, en lo que Dios es capaz de hacer aun tratándose de un 

imperio, como Egipto. De lo cual, el pueblo de Israel fue testigo. [Verso 4]. 

d) Luego les dice el objeto de que hayan sido redimidos: para que le fueran su 

especial tesoro sobre todos los pueblos, para ser un reino de sacerdotes y 

gente santa. [Versos 5 y 6]. Pero no pierda de vista que está condicionado.  

e) Les explica el sentido de santidad y pecado de una forma sencilla. Para estar cerca 

de la presencia de Dios se requiere ser santificado [purificado], mediante el lavado 

de su ropa y de sus cuerpos también. Una acción que duraba dos días. No fue 

inmediatamente y todavía añade “que se preparen para el día tercero”. [Versos 10 al 12] 

y delimitó la zona para que nadie pasara, sino sólo aquel que había sido llamado. 

En este caso sólo Moisés y Aarón, pero quien llegó a estar en la presencia de Dios, 

fue sólo Moisés. Sin embargo, todo el pueblo escuchaba la conversación.  

f) Después de que todos siguieron sus instrucciones, sólo hasta entonces, comenzó 

a dar sus mandatos. [Éxodo 20 y 21]. 

Puede notar la importancia de la Ley de Dios, sigue una serie de protocolos previos 
para llegar a dar sus mandatos. Primeramente, los prepara, los ubica en tiempo, en 
importancia y trascendencia, porque estaba de por medio la condicionante de la 
bendición, «sí sólo sí», escuchaban y obedecían. Pero, previamente Dios ha 
demostrado su supremacía al mostrar su poder y su victoria sobre Faraón y la nación 
de Egipto. Y ahora reúne a su pueblo para sí mismo, e instruye al mediador del 
Antiguo Testamento, Moisés sobre todo lo que tienen que hacer y guardar. No está 
de más mencionar, que tenemos hoy en día una tendencia a tomar los Diez 
Mandamientos y extrapolarlos del contexto histórico y teológico en el que fueron 
dados reduciéndolos a una lista abstracta de reglas de qué hacer y qué no hacer, 
hablando de ellos simplemente en términos de Ley, como si fuera un simple 
memorándum de oficina.  

Esto es algo muy importante de resaltar: Israel era de Dios, así como todos 
los demás pueblos. Y lo rescató con poder. Es decir, si era de Él, el Señor 
podía hacer lo que quisiera con él, así como hizo a los cananitas, así como 
hizo con los babilonios y con toda nación que no le reconoció, simplemente 
exterminarlos. Pero no, hizo de tal manera que se multiplicaran en Egipto y 
luego, cuando eran un pueblo gigantesco los tomó y los sacó de ahí con 
muestra de poder. Esta es la idea de la redención, es hacer algo que es 
propio, y que se pierde por algún tipo de deuda. Entonces se recupera 
mediante el pago de la deuda y se hace doblemente propio.  
Lo cual es maravilloso y digno de sorprenderse, pero no termina ahí, porque 

lo más asombroso es que, siendo Dios el dueño absoluto, hace un pacto con su 
pueblo. Y el medio que usa el Señor para mediar dicho pacto, es la Ley. Puede 
observar la diferencia entre la regla, el memo, el mandato en su simpleza o restricción, 
no aquí hubo un pacto, y ese mediaba mediante la Ley, si querías ser bendecido, era 
porque así Dios lo había condicionado mediante la obediencia por amor. 
Lo que nos lleva al punto importante, la Ley muestra la voluntad de Dios. No sólo son 



mandatos, no sólo son reglas. Son explicaciones de su santidad, es la revelación del 
Señor para poder tener acceso a Él. 
Los israelitas no entendieron que la base de la Ley era el amor perfecto de Dios. 
Porque el Señor no nos rescata para seguir siendo los mismos pecadores 
empedernidos. Eso de que el Señor nos ama como somos, no es así. Dios ama en 
amor perfecto, ese que sobre entendemos que nos lleva ser como Él, busca 
perfección. 
2. LA LEY SIGUE VIGENTE  

Volviendo a nuestro texto de Santiago 2, el verso 8 dice: “Si en verdad cumplís la ley real, 
conforme a la Escritura: Amarás a tu prójimo como a ti mismo, bien hacéis;” Bien, ¿cuál es la ley 
real? No es otra cosa, que el resumen de toda la ley: Levítico 19:18, Mateo 22:37-
40 y Gálatas 5:14  
Recordemos que el pecado que señalaba Jacobo era el favoritismo, por un lado, y 
por el otro, el prejuicio o mal señalamiento para con las personas pobres. Si eso 
hacían, definitivamente la ley lo califica como pecado, porque bien claro dice el 
resumen de la Ley: ¿cómo debemos amar al prójimo? Como a nosotros mismos. No 
hay vuelta de hoja. Por lo tanto, si no lo hacemos así, somos culpables ante Dios.  
Hay algo más que es importante destacar, la generalidad y el alcance de la Ley de 
Dios: 
A) Es aplicable a toda persona, no hay nadie que se salve de esta Ley, sea de la 

nacionalidad que sea, aun cuando es una Ley judía, a todos les aplica. 

B) El alcance de la Ley, lo debo mencionar en el contexto de la santidad perfecta de 

Dios. Es decir, si lo que busca Dios es la perfección, una sola falla hace imperfecto 

lo que sea. Por lo cual, si uno falla en un mandato, falla en toda la Ley. Y eso lo 

señala bien claro Jacobo “2:10 Porque cualquiera que guardare toda la ley, pero ofendiere en 

un punto, se hace culpable de todos.” 

No funciona por puntos, hago esto y me cuenta y sumo y sumo puntos, como si 
fueran acumulables. No, no es así. Es perfección. Por ello, una sola falla nos hace 
imperfectos delante de Dios.  

La buena noticia, es que esa perfección que usted y yo no podemos cumplir 
cabalmente, por más esfuerzo que le pongamos, nunca la alcanzaremos, nunca 
seremos perfectos delante de Dios cumpliendo su Ley. Por eso, Jesucristo vino para 
cumplir esa Ley a cabalidad, no omitió ningún mandamiento, ¡ninguno! Simplemente 
fue perfecto, para que Su Padre le aprobará y en su infinitud como Dios, tuviera la 
virtud de que esa justicia que hizo al cumplir la Ley, se pudiera acreditar a aquellos 
que creen en Él.  

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 

David Mata González – CdMx – marzo 19, 2023 
 

 
 
 



Para reflexionar…  
Aumenta tus conocimientos Parte I 

 
“Mi pueblo fue destruido, porque le faltó conocimiento.” 

Óseas 4:6 
 
La gente hace cualquier cosa con tal de evitar parecer que carece de conocimientos, 
Puede que hayas vivido la experiencia de hablar con alguien y ver en su mirada que 
no estaba comprendiendo el tema tratado, pero que, en lugar de decirlo, simplemente 
asentía. Bueno, yo confieso que he hecho lo mismo una que otra vez en mi vida, 
sabiendo que no tenía idea de qué estaba diciendo la otra persona, ¡Que Dios no 
permita que parezca una ignorante! Puesto que nunca llegaré a saberlo todo, intento 
aumentar la autoestima de los demás permitiéndoles que brillen mientras yo 
aprendo. Me encanta extraer información de las personas sobre sus experiencias en 
la vida. 
   Si “el conocimiento es poder”, entonces la lógica indica que “la falta de 
conocimiento es falta de poder”. Lo que no sepas te hará daño. Los que cuenten con 
un conocimiento inadecuado no tendrán el poder de competir por salarios altos ni por 
ascensos, Este sentido de falta de poder solo aumenta tu sentido de inseguridad. 
 
Las habilidades de supervivencia básica hoy día, y aún más en el futuro, requerirán 
un conocimiento adecuado en las áreas que van más allá de conocimientos técnicos.  
Enfrentémoslo. Las personas cada juzgan la inteligencia, la educación, Y la 
capacidad de éxito por lo bien que se habla y por la extensión de nuestro vocabulario. 
Numerosos estudios han demostrado que hay una correlación directa entre el 
vocabulario y los niveles de ingresos. 
   Durante mi carrera en la América corporativa, fui testigo de que hay personas que 
con menor capacidad técnica les ganan a sus colaboradores debido a su fuerte 
dominio del idioma.  
Desarrollar habilidades de comunicación oral y escrita, ya sea a través de clases 
formales o de estudio propio, es uno de los logros que más fortalecen la confianza. 
Aumenta el sentido de seguridad de una persona porque sabe que puede sostener 
lo que dice en cualquier grupo y comunicarlo efectivamente sin tener que buscar las 
palabras. Obtener habilidades en esta área puede hacerse con facilidad y 
convenientemente a través de sitios de Internet, calendarios de una palabra por día, 
cintas y libros.  
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Caminar con confianza es caminar con fe. De hecho, la palabra confianza está 
compuesta por el prefijo “con” Y la raíz “fi”, que significa “fe”. Es una sensación 
liberadora saber que podemos caminar con la fe y la convicción de que estamos 
capacitados por un Dios que lo sabe todo, que es todopoderoso y que está siempre 
presente. Sin embargo, ten cuidado por la sobrecarga de información. Es imposible 
estar al día de todo lo nuevo y de los avances a nivel mundial o incluso local. Todos 
tienen que encontrar su propia zona de comodidad en cuanto a la cantidad de 
información que desean adquirir. He tomado una decisión consciente de conocer 
solo las áreas que se relacionan con mi foco de vida actual 6 con temas específicos 
dentro de mi círculo de ocupación.  
Aparte de eso, he recurrido a leer los titulares y las secciones de opinión del periódico 
del domingo y a escuchar un canal de televisión que ofrece todas las noticias 
mientras me estoy vistiendo o cocinando. Me conformo con tener solo el 
conocimiento suficiente para realizar preguntas razonablemente inteligentes sobre 
temas que carecen de importancia real para mi. No tengo necesidad de ser una 
“cabina de información con pies” o de ser un icono de sabiduría en cada tema. ¿Estoy 
defendiendo la filosofía de que “la ignorancia es una dicha”? Por supuesto que no, 
Estoy practicando ser lo suficientemente segura como para aprender de los demás. 
Además, he descubierto que los demás te consideran una persona de conversación 
chispeante cuando todo lo que has hecho es plantearles preguntas o permitirles 
hablar de su tema favorito: ellos mismos. Continuará…   
 

Deborah Smith Pegues 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 

El próximo sábado 25 de 
marzo tendremos una 

tardeada de matrimonios 
y parejas con diferentes 

actividades de 4pm a 
7pm. Si usted desea venir 

es necesaria su 
confirmación con la 

asistente pastoral antes 
del sábado 19 de marzo 

sin falta ya que es 
necesario para las 

actividades y además 
pediremos su ayuda con 

algunas cosas. 
Será una tarde muy 

divertida y de bendición. 

Tardeada 

De  

Matrimonios y 

parejas 

 
 

 
 
 
 
 
 

 

Oremos por el 
proyecto Refugio 

de gracia, que Dios 
nos muestre su 

voluntad.  
Y por los grupos 
pequeños, para 
que Dios nos 

indique las familias 
con las que se 

trabajará. 
 

Oración por 

Planes de 

Nuestra Iglesia  
En el próximo 
mes de abril 

comenzaremos a 
leer la Biblia en 

un año, 
publicaremos las 
citas junto con 

los devocionales. 
 

Biblia 

En Un Año 

 
 
 

 
Si alguien desea 
consejería o una 

visitación a su hogar por 
parte de los Pastores 
para platicar y orar 

puede hacer una cita 
con la asistente pastoral. 

Consejería y 

Visitaciones 


